
N I E D E R S C H R I F T 

 
über die Sitzung des Ortsbeirats Rolandswerth der Stadt Remagen vom 
20.11.2015 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Tagungsort:  Dorfgemeinschaftshaus, Hermesweg 18, Remagen-
Rolandswerth   
 
Beginn:  19:00 Uhr 
 
Ende:   19:55 Uhr 
 

Anwesend:  

 
Beigeordnete/r 
Rainer Doemen   
 
Schriftführer/in 
Rudolf Schönenborn   
 
Ortsbeiratsmitglieder 
Michael Berndt   
Ruth Dräger   
Daniel Dürr   
Günther Ellersiek   
Andreas Schmidt   
   

Entschuldigt fehlen: 

 
Ortsbeiratsmitglieder 
Christoph Delseith   
Dieter Dittmar   
 
  
Der Vorsitzende begrüßt die Sitzungsteilnehmer und stellt die ordnungsgemäße Ein-
ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
Behandelte Tagesordnungspunkte: 
 
 1   Eröffnung und Begrüßung  
    
 2   Vorlage der Niederschrift Sitzung vom 10. Juli 2015  
    
 3   Mitteilungen und Anfragen  



    
 4   Einwohnerfragestunde  
    
 5   Verschiedenes  
    
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
----------------------------------- 
 
 
Zu Punkt 1 – Eröffnung und Begrüßung – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Frau Dräger beantragt die Tagesordnungspunkte 3 und 4 der nichtöffentlichen Sit-
zung als Tagesordnungspunkte in der öffentlichen Sitzung aufzunehmen ( siehe An-
trag als Anlage ) 
Beschluss: 2 x ja, 3 x nein Stimmen 
Somit bleibt die Tagesordnung unverändert! 
   
  
 
Zu Punkt 2 – Vorlage der Niederschrift Sitzung vom 10. Juli 2015 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Die Niederschrift wurde mit 4 x ja Stimmen, 1 x Enthaltung bestätigt. 
  
 
Zu Punkt 3 – Mitteilungen und Anfragen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Durch Herrn Ortsvorsteher Berndt wurde der Haushaltentwurf 2016 bzgl. der Ro-
landswerther Belange vorgetragen. ( siehe Anlage ) 
 
Die bisher erledigten Aufgaben, als auch die noch ausstehenden Arbeiten im Ort 
wurden verlesen ( siehe Anlage ) 
Ferner soll der Fahrbahnbelag in einem Teilbereich der Marienhöhe ausgetauscht 
werden ( siehe in der Anlage gelb markiert )  
Bei 4 x ja und 1 x Enthaltung stimmte der Ortsbeirat für die Variante I der beiden Op-
tionen. Die Fahrbahndecke soll wieder mit Verbundpflaster hergestellt werden. 
 
Es wird die Verwaltung gebeten, einen Gewährleistungsanspruch zu prüfen. Offen-
sichtlich wurden die Fahrbahndecke durch Baustellenfahrzeuge beschädigt, so die 
Beiratsmitglieder Schmidt und Dräger. 



 
Der Verbindungsweg Marienhöhe – Rolandstraße ist zwar vom Grünwuchs befreit 
worden, allerdings sollte auch der Bodenbelag verbessert werden. 
 
Ebenso muss an der Einmündung des o.a Fußweges zur Rolandstraße die Fahr-
bahnmarkierung erneuert werden. 
  
  
 
Zu Punkt 4 – Einwohnerfragestunde – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Herr Willeke wünscht dass alle fehlerhaften oder abgenutzten Fahrbahnmarkierun-
gen im Ort zu einem Paket geschnürt werden. 
OV Berndt will im Frühjahr 2016 mit dem Ordnungsamt eine Begehung im Ort durch-
führen und alle Punkte aufzunehmen. 
 
Die Bushaltestelle an der Wickchenstraße ist noch nicht verschönert worden. 
Der OV wird den Kontakt mit Schulen, Kindergarten etc. suchen um ein „Kunstpro-
jekt“ zu starten. 
 
Die Altglascontainer auf dem Campingplatz sind zu Spitzenzeiten zugeparkt und 
können nicht genutzt werden. Ferner wird der Container für Braunglas zu selten ge-
leert. 
 
Von den Einwohnern kam der Vorschlag einen 2. Standort für Glascontainer im 
Hentzenpark einzurichten. 
 
Erneut wird darum gebeten, dass die Bäume ( nicht nur Sträucher ) am Rheinufer 
gefällt werden, Anwohner ist der Blick auf den Rhein inzwischen genommen. 
 
Herr Berndt wird hier nochmals mit der Stadtverwaltung bzw. dem Wasser- und 
Schifffahrtsamt Kontakt aufnehmen. 
 
Auf dem Hermesweg wird falsch geparkt, teilweise mit laufenden Motoren. Die Geh-
wegplatten sind beschädigt – eine Stolpergefahr wird gesehen. 
 
Durch Baustellenverkehr mit Kfz. über 7,5 to kommt es bei Frau Busbach zu Rissen 
im Haus. 
 
Der Hangbewuchs zwischen Hermesweg und Kinderspielplatz muss noch zurückge-
schnitten werden. 
 
Das Kriegerdenkmal an der Wickchenstraße ist verwittert, der Stein müsste gereinigt 
werden und ggfls. gegen eine neue Verschmutzung imprägniert werden. 
 



Die Arbeiten würden die Ortsvereinen übernommen, es wird vorher um eine fachliche 
Beratung eines Steinmetz oder dergleichen und bereithalten des benötigten Material 
gebeten. 
 
An der Bundesstraße 9 sind wieder die Kanalschächte abgesackt, entsprechen 
kommt es zu permanenten Ruhestörungen beim Überfahren der Deckel. 
In der Ortsdurchfahrt sollen alle Schächte und Deckel saniert werden. 
 
Auf fast allen Straßen in Rolandswerth sind die Wasserablaufschächte mit Laub und 
Schmutz verstopft. 
 
  
 
Zu Punkt 5 – Verschiedenes – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

--- 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die  
Sitzung um 19:55 Uhr. 
 
Remagen, den 27.11.2015     
Der Vorsitzende Schriftführer/in 

 
 
 

Michael Berndt Rudolf Schönenborn  
Ortsvorsteher  
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